

**Universidad de Los Andes**

**Facultad de Medicina**

**Escuela de Medicina**

**Centro de Investigaciones Psicológicas**

**Cátedra: Psicología Social de la Salud**

**Factores Que Influyen En La Generación De Violencia En El Noviazgo. Caso Parejas  
Universitarias. ULA - Mérida**

**Resumen**

El principal objetivo del estudio fue determinar cómo diversos factores influyen en la generación de violencia dentro del seno de una relación de noviazgo en jóvenes universitarios del 2do año de Medicina 2010. ULA – Mérida. Venezuela. Se utilizó un estudio descriptivo correlacional, no experimental y de tipo transversal. Se tomó como muestra la población a estudiar de 100 estudiantes, que estaban cursando 2 año de Medicina en la Universidad de Los Andes (ULA) en el Núcleo Mérida ubicada en el Municipio Libertador del Estado Mérida. Se aplicó un test de sobre la violencia en el noviazgo a cada estudiante. Los resultados demostraron que la mayoría de los jóvenes del 2do año de Medicina no evidencian violencia en sus relaciones de noviazgo; sin embargo al revisar las tensiones y conflictos se evidencio que un 43% de estos jóvenes tienen una relación de noviazgo conflictiva, y que el 75% asume que la culpa de los conflictos en la relación es de ambos; y una gran parte de estos jóvenes cuando son víctimas de violencia en la relación suelen no recurrir a nadie. En conclusión: se observo que del grupo de jóvenes en estudio, las mujeres son menos violentas en sus relaciones de noviazgo que los hombres. De igual manera, más de la mitad de los jóvenes en estudio creen que si es muy frecuente la violencia en el noviazgo, y que cuando esta existe puede continuar en el matrimonio.

**Palabras clave:** violencia, noviazgo, conflictos, victimas, joven, hombre, mujer, matrimonio.

**Autora:**

**Quintero Herrera Mariotsa J.**

**V.-14.268.336**

**Tutor:**

**Dra. Dolores Barillas**

**Mérida, Enero 2011**